
02
2019 年 3 月 4 日 星期一

责编：尚青云 创意 ：金 霞 质检 ：尚青云

信阳·综合 晚报广告咨询热线：6263965
投稿邮箱：xywbnews@126.com

市政府召开第二十八次常务会议
研究重点项目建设、黑臭水体治理、茶文化节筹备等事宜

信阳消息 （记者 李 海）3 月 2 日，
市长尚朝阳主持召开市政府第二十八

次常务会议， 传达学习贯彻 2019 年全
省重点项目推进会议精神、省长陈润儿
在信阳调研教育扶贫讲话精神，研究部
署中心城区黑臭水体治理、 第 27 届茶
文化节筹备、“大棚房”问题专项清理整
治行动等工作。

王新会 、李正军 、胡亚才 、邵春杰
等出席会议。 李群茂、周慧超应邀出席
会议。

就进一步抓好全市重点项目建设，
会议指出，抓项目就是抓发展，谋项目就
是谋未来， 要坚定不移地把项目建设作
为经济工作主战场， 坚定不移把扩大有
效投资作为核心抓手， 以高质量项目推

动高质量发展。 要建立健全重点项目建
设协调推进的定期汇报机制、 领导分包
联系机制、目标责任机制、协调督促推动
机制、考评奖惩机制，形成“1+3”工作专
班， 切实加快项目建设。 要做好项目谋
划、 做实项目前期， 统筹解决好征地拆
迁、联审联批、跟踪问效、考核奖惩等工
作，下大决心、下大气力加快项目建设进
度，确保项目建设落在实处、尽快见效。

会议研究审议了《信阳市中心城区
黑臭水体治理攻坚行动暨示范城市建

设实施方案》。 会议指出，加快黑臭水体
治理是改善城市生态环境的重要内容，
也是促进经济社会发展的内在需要。 各
辖区要落实主体责任，各有关部门要认
真履职尽责，严格按照《方案》要求，密

切配合、发挥所长、合力攻坚，确保治理
目标任务按期完成。 要实施监测评估，
严格实行党政同责、一岗双责，制定责
任清单、分解落实到人，加强治理效果
评估，定期跟踪问效，强化督导检查，严
肃追责问责，确保治理工程取得实效。

就做好第 27 届茶文化节筹备工
作，会议指出，要提升层次、办出特色，
将茶文化节与信商大会、 茶旅融合、城
市管理水平提升等工作结合起来，使茶
文化节成为特色鲜明、影响深远、成果
丰硕的节会品牌。 要加大宣传、营造氛
围，利用好新媒体、新技术创新宣传形
式， 不断提升市民的参与度和满意度，
真正把茶文化节办成 “茶界的盛会、市
民的节日”。 要注重细节、加强衔接，切

实提升办节水平，在节会活动、配套设
施、交通标识、茶馆茶舍、宾客接待等方
面周密部署，认真准备，确保第 27 届茶
文化节更有特色、更见成效。

就做好“大棚房”问题专项清理整
治工作，会议指出，各级各部门要站在
讲政治的高度，旗帜鲜明地把清理整治
工作摆在重要位置。 在推进上再加力，
聚焦排查出的违法违规问题，逐一甄别
确定、逐一建立台账，倒排工期、分类处
置。 在责任上再落实，各县区党委、政府
主要负责人要履行“第一责任人”职责，
加大督查督办力度，整治不力的要严肃
追责问责，确保按时限、按质量完成整
治任务。

会议还研究了其他事项。

“谁碰到都会帮助，只是恰巧我们碰到了！ ”

3 月 1 日，一则固始交警救助孕
妇的消息在网络上迅速传播开来。 3
月 3 日上午，记者前往固始县妇幼保
健院，见到了被救助的孕妇余开琳以
及她的家人和当时参与救助的固始

县交警大队胡族中队交警鲍宇，听他
们讲述了当时惊心动魄但又无比温

暖的一幕。
“我醒来后听家人说是交警同志

帮助了我们，鲍警官是负责开警车帮
我们开道的，太谢谢他们为我争取了
宝贵的抢救时间，等我出院了，我一
定要亲自去感谢那些帮助过我的交

警们。 ”3 月 3 日下午，鲍宇代表参与
救助的交警前往医院看望余开琳，鲍
宇刚走进病房， 余开琳就认出了他，
“我在医院醒来后， 他们就来看过我
一次，这已经是第二次来看我了。 ”

“3 月 1 日上午， 我姐姐在家突
然出现呼吸困难、 意识昏迷的情况，
我就赶紧开车带着我姐赶往固始县

妇幼保健院。 ”余开琳的弟弟余开强
向记者讲述了当时“惊心动魄”的一
幕。 “我们家住在潢川县黄寺岗镇，离
医院大概有 40 公里的路程， 平时路
上不堵车的情况下也要 1 个小时左

右才能赶到医院。 ”
就在余开强带着姐姐赶往医院

的途中，走到 312 国道与 216 省道交
叉口的时候，他发现 312 国道由西向
东，长途货车较多，通行缓慢。此时的
余开强心急如焚，他需要在最短的时
间内把姐姐送去医院救治，这可怎么
办呢？ “我一看道路开始堵车，就慌了
神了， 然后看到路边有交警正在执
勤,我就赶紧跑去向他们求助。 ”余开
强说。

“3 月 1 日上午 10 时 50 分左
右，我们当时正在路边执勤，只见有
个人从一辆黑色小轿车里下来，慌张
地跑来，告诉我们他怀孕 7 个月的姐
姐胸闷昏厥，急需送往医院，问我们
能不能帮忙开道。 ”鲍宇告诉记者，余
开强求助的地方距离固始县妇幼保

健院还有约 20 公里的路程， 而且此
时 312 国道车辆较多， 行驶较为缓
慢，了解到余开琳的情况后，胡族中
队立即开启警灯、拉响警笛、利用喊
话器等方式为余开琳孕妇开道，向医
院方向急驰……“我当时是被安排驾
驶警车在前方开道，车里还有几名同
事准备随时帮忙。路上我们又联系了
医院开出的救护车，确定救护车的行
车路线，以便中途医生接诊。 ”

最终，在 312 国道与固商路交叉
口，遇到了前来接诊的固始县妇幼保
健院的救护车，鲍宇和同事帮助余开
强以及家属将姐姐余开琳抬上了救

护车，此时，距余开强求助仅过去了
十几分钟。 “平时从求助点开车到医
院，差不多要半个小时左右，这次在
交警的帮助下我们只用了十几分钟，
为姐姐赢得了宝贵的抢救时间，真的
是太谢谢他们了，救了姐姐和她肚里
宝宝。 ”余开强激动地对记者说。

救护车载着余开琳抵达医院后，
早已在门口等待的医生迅速对她采

取了救治，经过及时抢救治疗，母子
均脱离危险。 “孕妇不足月，突发胸闷
昏迷，属于危急难患者，如不是及时
赶到，母子都非常危险，所幸交警开
道护送及时。 ”固始县妇幼保健院宣
传科主任陈非凡告诉记者。

从路上到医院，一路的“无缝对
接” 使得余开琳得到了及时救治。 3
月 3 日下午，在医院记者见到了事发
之后刚从江苏赶回来的余开琳丈夫，
他告诉记者：“当时听到这个消息后，
我整个人都摊了，现在想想还十分后
怕，如果没有交警和医院开辟的绿色
通道，后果真是不堪设想，真的是太
感谢他们了。 ”话语间，记者明显感觉
到余开琳丈夫激动的心情。

面对余开琳全家的感谢， 参与
救助的鲍宇倒显得有些不好意思 ，
他告诉记者这已经不是他们第一次

参与救助 。 “2017 年 7 月的一个上
午 ，大概 11 点多 ，我们正在阳关大
桥检查乡村公交车时， 一位老奶奶
抱着因高烧昏迷的孩子哭着走下公

交车， 告诉我们现在急需去县城医
院对孩子进行治疗，如果例行检查，
怕耽误救治，一时间，老奶奶痛哭流
涕。见此状况，大家二话没说就让老
奶奶抱着孩子坐上了警车， 直接护
送他们去了医院。其实，谁碰到这样
的情况都会帮助， 只是恰巧我们碰
到了，如果还有下次，我们仍然会这
样做！ ”鲍宇说。

保证质量
加快进度

市城市管理局召开中心

城区城市绿化及创建森林城

市工作推进会

信阳消息（张 婷）为抓紧落实我市
中心城区园林绿化任务， 全力推动国家
森林城市创建工作深入开展， 全面提升
我市生态文明建设水平，3 月 1 日，市城
市管理局组织召开信阳市 2019 年度中
心城区城市绿化及创建森林城市工作推

进会。
河区、平桥区、高新区、羊山新区、

南湾风景管理区、 上天梯管理区及市城
管局、市河管理处、市园林局、百花园
区域管理处、 东站管理办公室的相关园
林绿化工作主要负责人对我市中心城区

城市绿化工作进行现场观摩， 并召开专
项推进会。

会上，各单位、辖区负责人总结汇报
了去冬今春城市园林绿化工作及创建森

林城市工作推进情况， 市园林局相关负
责人向参会的同志详细解读了我市中心

城区创建森林城市工作任务指标， 并对
大家提出的疑问进行一一解答。

推进会上， 对我市去冬今春园林绿
化整体工作进行了总结， 并对下一步园
林绿化工作进行部署。据悉，我市当前园
林绿化工作还存在着项目进展缓慢、建
设标准不高、专业技术人才不足、管护水
平不高等诸多的问题，希望各单位、各辖
区负责人能直面现实，直面问题，加快工
作进度， 逐项落实中心城区园林绿化任
务及创建国家森林城市工作。 要端正态
度，保证质量，抓准实际，高标准建设园
林绿化景观， 全力推动我市园林绿化工
作再上新台阶， 精心打造生态文明的宜
居信阳。

本报记者 韩 蕾

交警鲍宇前往医院看望余开琳 本报记者 韩 蕾 摄


